

LA MONTAÑA

SEMANARIO LIBERAL Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

AÑO VIII

SE PUBLICA LOS SABADOS

Núm. 400

SUSCRIPCIONES

EN JACA: Trimestre UNA peseta.

FUERA: Semestre 2'50 pesetas y 5 al año.

EXTRANJEROD. Id 4 pesetas y 8 al año.

Jaca 24 de Diciembre de 1903

REDACCION Y ADMINISTRACION, Calle Bellido, 1

ANUNCIOS

Inserción de anuncios, comunicados, reclamos y gacetillas, en primera, tercera y cuarta plana á precios convencionales.

Esquelas de defunción en primera cuarta plana á precios reducidos.

ADVERTENCIA

Adelantamos la publicación del presente número, que debía aparecer el sábado, á fin de no impedir que los operarios de la imprenta celebren la festividad de estos días.

SEMANARIO DE AVISOS

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTORAL

25 *Viernes*— \times La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.—Santa Anastasia

26 *Sábado*.—San Esteban protomartir, y santos Marino y Arquelao.

27 *Domingo*.—San Juan Apóstol y evangelista y santa Nicereta.

28 *Lunes*.—La degollación de los santos Inocentes y santa Teófila.

29 *Martes*.—Santo Tomás Cantuariense, David y Cas-

30 *Miércoles*.—La Traslación de Santiago apóstol, santos Sabino y Liborio.

31 *Jueves*.—San Silvestre y Santa Coloma.

CULTOS

Para mañana.—*Misas de hora rezadas*.—En la Catedral á las seis y media, siete, siete y media, á las ocho la parroquial y á las doce. En Santo Domingo á las seis; en el Carmen á las seis y media y á las once. En el Amparo á las siete y siete y media. En el sagrado Corazón á las siete. En el Hospital á las siete y media. En las Benedictinas á las ocho y media. En las Esuelas Pias á las nueve y en la ciudadela á las ocho y á las once.

Misas de hora cantadas.—En Santo Domingo á las doce de la noche. En las Benedictinas á las doce de la noche, siete y nueve y cuarto de la mañana. En la Catedral á las doce de la noche, seis y tres cuartos y diez y cuarto de la mañana, predicando en esta última el Sr. Magistral.

Día 26. Felicitación sabatina á las cinco y cuarto en la Capilla del Pilar.

Día 27. *Misas de hora rezadas* como el día 25.

Misas de hora cantadas.—En las Benedictinas á las ocho, y la conventual de la Catedral á las nueve y media.

Alumbrado y vela al Santísimo Sacramento, á las cinco en el Carmen.

MERCADO DE CEREALES

La calma y con ella la flojedad que, como fin de año se impone, es la nota característica de los mercados.

Nos hallamos en plenas fiestas de Navidad, que las familias consagran á la expansión en la intimidad del hogar y por otra parte los trabajos de liquidación y balances son causas que todos los años en estos días traen la paralización que hoy se advierte.

Confiáse que pasado este compás de espera, las transacciones se animarán dando nuevamente vida á los mercados.

Tanto en Barcelona como en Zaragoza y como en nuestro almudí, apesar de la escasez de operaciones, los precios se sostienen, no advirtiéndose en ellos alteración alguna.

Páginas selectas

La escuela de Belén

Dejando las razones y motivos que el Señor tuvo para hacerse hombre y vestirse del saco de nuestra carne, algunos se maravillan porque no nació con grande fausto y aparato, regalo y comodidad, como Rey del cielo y de la tierra, en cuya mano estaba escoger y tomar lo que quería. Y puesto caso que ha-

bía él nacido como nació con tanto desabrigo, pobreza, y con la vileza del establo, y aspreza del tiempo riguroso, sabemos que así convino; pero las almas devotas querrian entender la causa.

La gloria del Señor sin duda se manifiesta más en esta humildad, pobreza y desabrigo con que nació, que si hubiera nacido con grande aparato y resplandor de Corte, y abundancia y regalo que se hallan en los palacios de los principes y reyes. Porque la majestad soberana de nuestro Dios ni se ha de medir con medida tan corta, ni aquella inmensidad infinita regularse con la regla de los hombres. «No son (dice el Señor) mis pensamientos como los vuestros; antes están más levantados y distantes los unos de los otros que lo está el cielo de la tierra.» Había Dios de conquistar al mundo y sujetarle á su obediencia; quería hacer guerra á aquel tirano que se había encastillado en él y sentándose en el trono real y quitado el cetro é imperio al verdadero Señor; y para vencer y derribar á este soberbio gigante no quiso pelear con las armas doradas de Saul (que son las grandezas, dignidades y vanidades del siglo), sino con la desnudez, con la pobreza con el trabajo y abatimiento, como otro David con la honda y piedra, rendirle á sus pies y cortar la cabeza. Porque tanto es mayor y más gloriosa la victoria que se alcanza de un enemigo, cuanto las armas con que se alcanza son más flacas. Lo que parece que es poder en los grandes reyes y monarcas del mundo, si bien se mira es flaqueza y falta de poder. Porque si quieren cercar á unaciudad ó conquistar un reino, tienen necesidad de gran número de soldados de á pié y de á caballo, de artillería, de carruajes, de municiones, y mantenimientos, y otros pertrechos de guerra y de un infinito tesoro para poderla sustentar. Pero no toda esta potencia, cuando la tienen, les cae de fuera; y sin ella no pueden castigar á los rebeldes é inquietos ni conservar en paz la república, ni hacer justicia ni ser de veras reyes. Mas Jesucristo es tan poderoso, que para sojuzgar al mundo y rendir á todas las potestades del infierno, y hacer todo lo que es servido en el cielo y en la tierra, no tiene necesidad de nadie, porque por sí solo es sufficientísimo, y niño tierno, llorando y temblando de frío, empañado y recostado en un pesebre de bestias, envía los ángeles para que le den música del cielo; trae de Oriente á los Reyes magos, y alumbrá é inflama los pastores, y en la suma pobreza se muestra rico, en la flaqueza fuerte, y en la niñez Dios eterno. Todas las cosas escogió pobres y viles, todas bajas, y al parecer de muchos oscuras, para que se entendiese que la divinidad había convertido y trasformado el mundo. Por esto escogió la madre pobre y más pobre la patria, y como mendigo no quiso tener dinero, y el pesebre nos puede ser de esto buen testigo.

Viniendo Dios á lo que venía, de esta manera había de venir. Venía para ganar al hombre y curarle del amor propio, que es la dolencia más universal y más arraigada que nos quedó por el pecado; el cual amor propio es el veneno y cuchillo del amor de Dios; del cual mal amor nacen tres hijos que son otros tres malos amores; conviene á saber, amor desordenado de honra, de hacienda y de deleites sensuales; y de estos tres ramos que nacen de este pestilencial tronco nace toda la fruta de muerte y toda la corrupción de nuestra vida.

Y por esto nuestro Médico celestial nos enseñó y predicó la humildad contra la soberbia, y la pobreza de espíritu contra la codicia, y la aspereza y penitencia contra el desordenado deleite y regalo. Y porque los ejemplos son más eficaces que los consejos, y las obras más que las palabras, este Médico sapientísimo y Maestro divino comenzó luego en su primera entrada en el mundo á enseñarnos con su ejemplo lo que en toda su vida y muerte nos había de predicar. Y en el establo donde nació puso una cátedra de celestial sabiduría y contraria á la vana filosofía de la carne, para que viendo una humildad tan profunda y una pobreza tan extremada, y un desabrigo y desamparo tan extraordinario, entendiésemos nuestra enfermedad, y viendo que nuestro Médico toma la medicina amarga (no porque el tuviese de ella necesidad, sino porque los enfermos la tomasen), nos animásemos nosotros á tomarla sin asco ni horror.

Pues si para esto venía, ¿de qué otra manera había de venir? ¿Había de venir con fausto y pompa, viniendo á curar nuestra soberbia? ¿Había de venir lleno de riquezas, viniendo á desterra la codicia desordenada de ellas? ¿Había de venir lleno de regalos y delicias viniendo á condenar la demasia de ellas? ¿Cómo había de persuadir que lo que nos enseñó era lo mejor, si para sí tomaba lo contrario? ¿Cómo había de acabar con los hombres que se vistiesen de este habito del hombre nuevo si él venía vestido del viejo y usado en el mundo? Tal finalmente había de venir, cuales nos deseaba hacer: y tal había de ser la manera de su vida, cual era su doctrina. Porque si de otra manera viniera fuera contrario á sí y con las obras deshiciera lo que con la doctrina predicaba. Ciertamente que si así no viniera, no se mostrara sabiduría eterna del Padre, porque no viniera de la manera que convenia, que es enseñarnos con su doctrina y mucho más por su ejemplo el camino de la verdadera santidad y felicidad y el desengaño de los hombres miserables del siglo que tanto estiman las cosas frágiles y perecederas de él, y están tan abrazados y afeerrados con las riquezas, delicias y honras vanas, que tienen por rosas las espinas, y la hiel por miel, y la amargura por dulzura, y el trabajo por descanso, y la aflicción por consuelo y regalo. Así que si el Señor venía á

ser el caudillo, el capitán, la guía y ejemplo de todos los santos, y el espejo y dechado de todas las virtudes (de donde ellos habían de sacar las suyas), no había de venir de otra manera sino de la que vino para plantar en los corazones de los hombres el menosprecio de todo lo criado y el aprecio y estima y perfecto amor del Criador.

Y pudo tanto este ejemplo del Señor y la doctrina que desde el pesebre, como de una cátedra divina nos enseñó, que innumerables monjes y discípulos suyos, por imitarle, hicieron divorcio con todas las cosas del mundo, y de ricos se hicieron pobres, y de poderosos y estimados, abyectos y humildes, y se abrazaron con la abnegación de sí mismos y con la cruz de Cristo; de manera que todos sus gustos y deleites eran afligirse y martirizarse por su amor, hallando en las penas regalo, en la mortificación contento, y en la muerte vida.

P. Ribadeneira

DESILUSION

Muchos millares de españoles palpitaban ayer de esperanza y emoción recordando el número del billete de la lotería á cuyo premio gordo todos aspirábamos, con tal confianza, que pocos hubieran tenido el valor de renunciar al número que la suerte les había puesto entre las manos; durante algunos días casi todos hemos sido ricos; el premio gordo se multiplicaba y distribuía mentalmente entre los jugadores. ¿Porqué se extrajo la bola que había de destruir tantas esperanzas, cuando ésta hubiera podido prolongarse indefinidamente dilatando la dulce emoción que casi todos sentimos en vísperas del sorteo? Ayer contábamos con los cien mil duros que debían corresponder á nuestro décimo; hoy los periódicos de Madrid con sus columnas repletas de números nos traerán la desilusión y el desencanto.

La lotería quita gran importancia á todos los accesorios de las Navidades. ¿Qué es el cascajo, ni todos esos turrónes cuadrículados cuya formación nos hacía cavilar siendo muchachos; ni esas anguilas que se enroscan en las cajas, ni el exquisito mazapán de Toledo, ni esos montones de naranjas y granadas, que parecen municiones para un sitio, ni el besugo, ni los pavos que orgullosos pasean por los corrales ostentando sus gorros colorados? Todo eso lo podrá acaparar á su antojo el que ha obtenido el premio grande.

Salud, venturoso mortal, quien quiera que seas, y habites donde habites: sabe cuando leas tu número á la cabeza de la lista grande, que te llevas una cantidad de que habíamos poco menos que dispuesto: no te guardaremos rencor, y te felicitamos cordialmente. Para tí será la verdadera Nochebuena.

CRÓNICAS MADRILEÑAS

La política encalmada. — Lo de la escuadra. — La Subvención de capitalidad. — Felices pascuas.

Sin perder su aspecto tormentoso ha clareado bastante el horizonte político.

De la polvareda levantada por los desplantes de D. Eugenio Silvela, no queda más que un recuerdo poco favorable al ex-fiscal del Supremo. Hasta los menos enterados han sabido que el aventajado sobrino del retirado jefe de los conservadores, tenía la formal promesa de ser ministro con el Sr. Villaverde y al ver defraudadas sus esperanzas, dió rienda suelta al desenocho en aquella memorable diatriba disparada contra el actual jefe del gobierno. No era yo de los crédulos en este asunto, mas tanto se condensa la

afirmación que no puede menos de encontrar asentimiento.

Aparte estos resquemores, la política va ofreciendo cariz mas bonancible. Hasta se asegura que algunos elementos, comprendiendo que es un verdadero suicidio el trabajar por que aumente la excisión actual, tienen el propósito de procurar la avenencia entre los Sres. Maura y Villaverde. En realidad esto no sería muy difícil. Individualmente los dos personajes no tienen grandes enconos. Los mútuos agravios parten de personalidades subalternas al uno ó al otro afiliadas. En la ocasión presente los que pueden ofrecer más resistencia para la unión, son los señores Alba, Silvela (D. E.) y otros minúsculos secuaces del Sr. Villaverde que ante todo y sobre todo quieren ser ministros de la Corona. Pero la masa general del partido á quien repugnan *advenedizos* como Alba y *sobrinos* como Silvela que ponen tasa tan elevada al sobrinazgo, es seguro que no vería disgustada la concordia. Lo indudable, dejando aparte rumores como el de que me ocupo, es que los amigos del Sr. Villaverde desearian dar pronto la batalla á la situación actual; pero cuando comparan las dotes parlamentarias de su caudillo, con las que tanto enaltecen y á diario derrocha el Sr. Maura, no pueden menos de hacer un llamamiento á la prudencia y esperar á que el enemigo se descubra y ofrezca algún flanco vulnerable.

Por su parte el Sr Maura no está dispuesto á dejarse vencer en una encrucijada. Llevando por delante el anuncio de sus proyectos de reorganización naval, ha emplazado en el parlamento á sus enemigos y á la vista del público habrá de darse la batalla, una vez que las alegrías de la Navidad hayan pasado y con la recepción del día de Reyes terminen las fiestas del año nuevo.

Y á propósito de los planes de reorganización naval son muchos los que creen al Sr. Maura dispuesto á gastar verdaderas millonadas en adquirir donde pueda y como se pueda, barcos de guerra. Va á ser grande la decepción cuando se enteren de que el presidente del Consejo lo primero que acometerá ha de ser la reorganización de los servicios del ministerio de marina; después someterá al parlamento el estudio del proyecto de escuadra, para que las cortes convengan el plan que ha de seguirse en la construcción, el número de naves, el tonelaje de estas etc.; y por último cuando haya acuerdo sobre el particular, allá para 1905, se pensará en invertir en estas atenciones el sobrante del presupuesto, porque es compromiso de honor para el Sr. Maura — mil veces lo ha declarado — mantener la nivelación. De suerte que los que alborotan creyendo que el señor Maura va á pensar á los contribuyentes infelices para hacerles arrojar las entrañas en provecho de la marina, se equivocan de medio á medio ó fingen equivocarse porque así les conviene.

Basta recordar el discurso que el actual presidente del consejo, pronunció poco antes de la crisis de Julio. Allí está integro su pensamiento y aquella fecha retrotraerá la cuestión al reanudarse lastareas parlamentarias el año venidero. La crisis surgió por creer el Sr. Villaverde que esos sobrantes debían dedicarse á otras atenciones y que antes del problema naval estaba el económico. Este al menos fué el motivo aparente, porque en realidad la crisis sobrevino por cansancio físico y moral del Sr. Silvela para resistir la división del partido y por el afán que en sucederle en vida puso el Sr. Villaverde al amparo de una conjura triunfante. Más adelante, cuando el problema naval se discuta habrá de verse que Maura y Villaverde están separados por verdaderas nimiedades.

Mucho apasiona estos días la discusión del proyecto llamado de capitalidad. Con él se trata, como los lectores saben, de proporcionar al municipio madrileño medios para hacer frente á la crisis obrera. Algunos periódicos madrileños por intereses de empresa, más que por otra razón, han dado gran aire á este asunto. Como los grandes diarios madrileños, merced al incremento de la prensa de provincias, van disminuyendo su circulación en estas, sobre todo en las más cultas y prósperas, se dedican á cultivar el mercado de la corte por todos los medios. El tema actual, con su aspecto humanitario ofrece un filón excelente. Ciertamente Madrid es una ciudad malsana, necesitadísima de obras de higienización; ciertísimo que hay aquí considerable número de obreros sin trabajo; y no menos exacto que existen más provincianos que madrileños netos; pero también es indudable que Madrid padece una administración municipal deplorabilísima, que si como capital tiene grandes cargas, también disfruta de no pocos privilegios y que si ahora se despueblan

las provincias para poblar la Corte, con el cebo de esos millones de subvención aumentaría el oxodo de jornaleros y á la postre nada se remediaría.

Si Madrid es ciudad antihigiénica, los millonarios madrileños, las corporaciones madrileñas, los periódicos madrileños y cuantos en Madrid vivimos, debemos por nuestro propio esfuerzo y peculiar sacrificio sanear y adecentar la ciudad. Si en Madrid hay obreros sin trabajo, que Madrid los remedie y los socorra. ¿Con qué título se va á pedir á las provincias, ya esquiladas, un tributo que en nada les ha de beneficiar? Es justa por tanto la oposición que se hace al proyecto y justa también la desconfianza de los que tras estos auxilios al obrero y estas campañas por la salubridad pública sospechan ó temen negocios que beneficien á cualquiera menos á los verdaderos necesitados.

Entre tanto se avecinan los días santos de Navidad. Una alegría íntima no exenta de melancólicos recuerdos, parece surgir del alma en estos días solemnes. Es en ellos más dulce el calor del hogar, más grata la memoria de los ausentes y más vivo el recuerdos de los que fueron. Los cielos y la tierra parecen estremecerse de júbilo cuando la humanidad conmemora el nacimiento del Salvador. La imaginación finge entonces una legión de espíritus benéficos que en esos días llegan á la tierra como mensajeros de una eterna dicha. ¡Disfrútenla así mis lectores y tengan todos felices pascuas!

Montañés.

22 Diciembre 1903

NUESTRA CARTERA

Nos hallamos en el día de Nochebuena, y LA MONTAÑA, participando del júbilo que hoy embarga á todos, saluda cariñosamente á sus lectores á quienes desea un buen fin de año y felicidades y bienandanzas sin límites para el venidero.

Han sido confirmados los señalamientos de haberes provisionales que se hicieron al concederles el retiro para Santa Engracia, al carabnero de esta comandancia Salvador Montolio Arcusa, con el haber de 28'13 pesetas mensuales, y para Jaca, al Guardia civil de la misma Comandancia Prudencio Viscasillas López, con el haber mensual de 22'50 pesetas.

Ambos recibirán sus pensiones por la Delegación de esta provincia.

Ha sido nombrado profesor del Colegio de Carabineros, el capitán de este Instituto, D. Félix Quintana Reyes, perteneciente á la Comandancia de la provincia de Huesca.

Ha sido nombrado vocal mixto de reclutamiento de esta provincia, el comandante del arma de infantería, D. José Reyes Calvo.

Hoy ha tenido lugar la reglamentaria visita general de cárceles, á cuyo acto han asistido los Juzgados de instrucción y municipal y una comisión de nuestro Ayuntamiento,

Como decíamos en nuestro número anterior y como todos los años, en el presente nuestra ciudad ha jugado algunos miles de pesetas á la lotería de ayer. La ilusión se ha trocado en triste realidad para casi todos, los que lejos de escarmentar, esperan la "revancha", en el año próximo.

El día 22 falleció en Sigüés el rico agricultor y propietario de aquel pueblo, D. Sebastián Burró Jiménez, persona respetabilísima que por su ilustración y trato formal y afable gozaba de general estimación entre sus convecinos y comarcanos.

A sus afligidos hijos y demás apreciables familia, entre la que contamos con muy buenos y sinceros amigos enviamos el testimonio de nuestra pesar ante la pérdida que lloran.

Hace algunos días que aparecen con bastante frecuencia en los valles más próximos á la frontera francesa, no pocos jabalíes, que sin duda empujados por la nieve van allí en busca de la alimentación que los bosques del Pirineo les niegan, proporcionando ocasión á los que hallan placer en las

emociones que consigo llevan las expediciones venatorias contra reses mayores para satisfacer cumplidamente sus aficiones.

Las certeras escopetas de los vecinos de Hecho son, por lo que aquí se ve, las que mayor número de piezas han cobrado.

Entre el domingo y el lunes llegaron á esta población cinco reses procedentes de aquella villa, de las cuales se vendieron aquí dos, pasando las restantes para Zaragoza. En días anteriores también se remitieron algunos ejemplares á Madrid.

Bien principia en el presente año la campaña de los chesos contra los jabalíes.

Ha sido nombrado director propietario de la Escuela Normal Superior de maestros de Huesca, D. Rosendo Ruil, profesor de la misma, que hasta ahora desempeñaba con carácter de interinidad aquella dirección.

Por el Rectorado ha sido nombrada maestra interina de la Escuela de Osia, D.ª Angela Diego.

En 1.º de Enero empezarán á regir por toda la red de ferrocarriles del Norte los billetes económicos para obreros.

Tanto los trabajadores como sus familias podrán viajar aprovechando la rebaja, siempre que el recorrido sea mayor de 100 kilómetros y hagan el viaje en mayor número de cinco personas.

Un recorrido de 100 á 105 kilómetros, costará dos pesetas 31 céntimos; de 501 á 505, 11 pesetas y 11 céntimos, determinándose el precio del billete por fracciones de cinco kilómetros.

Para utilizar esta rebaja es necesario que los que la soliciten posean cédula de undécima clase.

Los maestros y maestras de escuelas incompletas que percibían sueldos menores de 500 pesetas están de enhorabuena y nosotros, amantes de la enseñanza, nos regocijamos por ello, ya que en esta comarca son tantas las escuelas incompletas que no tenían el sueldo de quinientas pesetas.

En la noche del día 10 del corriente fué aprobada en el Congreso de diputados la parte del presupuesto del Ministerio de Instrucción pública que trata de elevar el sueldo de las escuelas incompletas, que no lo tenían de 500 pesetas.

El sueldo mínimo será, por tanto, desde 1.º de Enero próximo, el de esta suma.

No es gran cosa, es cierto, pero ya se ha dado otro paso en el mejoramiento de la clase y ya es algo.

Reciban los agraciados nuestra enhorabuena.

Ampliado por Real orden de fecha reciente, el número de que se ha de componer el cuerpo de aspirantes á Registros de la Propiedad, ingresan en él noventa y ocho de los opositores que actuaron en los últimos ejercicios practicados en Madrid.

En virtud de dichas oposiciones y después de brillantes ejercicios ha ingresado en el mencionado cuerpo, nuestro particular amigo, el joven abogado, D. Francisco Oliete Melendo, emparentado con apreciable familia de esta localidad.

Reciba nuestra enhorabuena.

Ha quedado abierto en esta ciudad el pago de la mensualidad de Diciembre para los maestros de primera enseñanza de este partido, á quienes se recomienda realicen el cobro de sus haberes antes del día 30 pues el 1.º de Enero próximo indiferentemente hay que reintegrar en Hacienda las cantidades no pagadas, realizado lo cual, no será luego fácil hacer efectivos los recibos.

Dicen de Roma que Pio X ha dado á la publicidad la encíclica que se anunciaba sobre las cuestiones sociales.

El documento pontificio se inspira en un criterio de armonía entre el capital y el trabajo y confirma las enseñanzas vertidas en las encíclicas de León XIII.

Expone en párrafos luminosos la necesidad de coordinar la acción cristiana para que en la sociedad surta toda su eficacia con la unidad conveniente.

Admite las desigualdades sociales, señalando como origen de las mismas elementos que tienen su raíz en la naturaleza.

Proclama la intangibilidad del principio de la propiedad.

Expone los mútuos deberes de patronos y obreros y prohíbe á la democracia cristiana de Italia intervenir en las cuestiones políticas.

Hace Pio X suyas todas las manifestaciones con-

tenidas en la encíclica "De rerum novarum, del papa León XIII.

La encíclica de Pio X es apreciada como un documento de gran mérito, al cual se consagran grandes elogios.

Después de varios días de cielo relativamente despejado, que nos había hecho concebir la esperanza de un próximo temporal bonancible y sereno hemos vuelto de nuevo á los rigores del invierno pues desde hace tres días nos envuelve húmeda y fría neblina, que al cerrar la noche, aumenta de tal modo en densidad que se hace molesta y perjudicial á la salud.

Una compañía de vapores alemana acaba de organizar en todos sus buques un completo servicio de telegramas por medio de palomas mensajeras.

El gobierno de aquella nación podría disponer en caso de guerra de más de 90,000 de aquellos animalitos, pertenecientes á diversas sociedades colombófilas y que están perfectamente adiestradas.

Tiene el gobierno el propósito de que el día 27 se hallen extendidos los nombramientos de alcaldes de Real orden, que entrarán en el ejercicio de sus funciones el día primero de Enero.

NODRIZA.—Hay una de 28 años, casada, y un mes de leche, que criará en su casa.

Para informes dirigirse á Pedro Galindo, estanco, Bernués.

VARIEDADES

VILLANCICOS

Ha nacido en un portal
Llenito de telarañas,
Entre la mula y el buey,
El Redentor de las almas;
Y dijo Melchor:
Toquen, toquen esos instrumentos,
Alégrese el mundo que ha nacido
(Dios

Esta noche nace el Niño
Entre la paja y el hielo:
¡Quién pudiera, Niño mio,
Vestirte de terciopelo!

En el portal de Belén
Hay estrella, sol y luna:
La Virgen y San José
Y el Niño que está en la cuna.

En Belén tocan á fuego,
Del portal sale la llama,
Es una estrella del cielo
Que ha caído entre la paja.

Yo soy un pobre gitano
Que vengo de Egipto aquí,
Y al Niño Dios le traigo
Un gallo quiquiriquí.

Yo soy un pobre gallego
Que vengo de la Galicia,
Y al Niño Dios le traigo
Lienzo para una camisa.

Al Niño recién nacido
Todos le traen un don;
Yo soy chico y nada tengo,
Le traigo mi corazón.

" "
Pues la noche está fría
Y está serena,
Cauten los villancicos
De Noche-Buena.

El niño ya ha nacido;
Venid, pastores,
No le temáis al frío
Ni á sus rigores.

A un portalito pobre
Se han retirado,
Donde el buey y la mula
Se han albergado.

En ese portalito
Su cama ha sido
Una paja de paja
Que han recogido.

Aunque en Belén te vea
Tan pobrecito,
Te creo Rey poderoso,
Pero muy rico.
Que á conquistar bajaste
Todas las almas,
Pero sin armas.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO DEL DIA 23 DE DICIEMBRE DE 1903

20.297	Coruña	5.000.000	de pesetas
15.511	Madrid	3.000.000	"
35.217	"	2.000.000	"
32.963	"	1.000.000	"
34.094	Zaragoza	500.000	"
30.156	Madrid	250.000	"

Premiados con 100,000 pesetas

16.673.—15.095.—12.456

Premiados con 90,000 pesetas

25.117.—38.602.—33.475

Premiados con 80,000 pesetas

35.817.—17.759.—32.693.—32.247

Premiados con 70,000 pesetas

19.133.—9.897.—6.097.—34.517.—14.600.—35.288.

Premiados con 60,000 pesetas

36.158, Zaragoza.—34.905.—31.962.—33.104
37.964.—32.089, Zaragoza.—17.599.—24.012

Imp Rufino Abad, Bellido, 1,

PRIMERAS LEGÍTIMAS Y ACREDITADAS BOTELLAS

LEGIA LIQUIDA

PRIVILEGIADA

OCHO AÑOS DE CRECIENTE ÉXITO

LA ESTRELLA-DIANA-CONEJO

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color, de algodón y lana en AGUA FRÍA sin legiadora, sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tifus, etc.
- 4.ª Suaviza las manes al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior á las legias de ceniza tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea en agua fría.

DE VENTA EN DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

Faábrica: Casamitjana Mensa, calle Cristina 13, Barcelona.

SECCION DE ANUNCIOS

SE VENDE una casa en punto céntrico de esta ciudad.

Para informes dirigirse á la calle Mayor, núm. 26

SERVIENTA.—Se necesita una que sepa su obligación.

Carmen, 17, 2.º

SE ARRIENDAN desde la fecha, los espaciosos locales de la planta baja de la casa calle de Echegaray, núm. 7, de esta Ciudad, propios para comercio ó almacén.

En el principal de la misma informarán.

La tienda de Ultramarinos de Fermín Izuel sita en la calle Mayor, número, 11, en la misma casa del correo de Francia, se traspasa con su estantería y puertas vidrieras, así como la bodega arreglada para poner toneles, sal, y otros objetos.

Si conviene, también se traspasa habitación en la posada nueva, titulada de la bruja.

Se vende ó arrienda la casa número, 11, de la calle de Bellido de esta ciudad, que tiene espaciosas habitaciones, corral, jardín, cuadras, y bodegas.

En arriendo se darán el principal y segundo de la misma.

Para tratar, puede entenderse el que lo desee, con D. Manuel Gavin.

Calendarios americanos.

Se ha puesto á la venta una magnífica colección en la Imprenta y librería de RUFINO ABAD, Bellido, número, 1.

SE ARRIENDA desde la fecha, el primer piso de la casa número, 39, de la calle Mayor.

En el segundo de la misma informarán.

NOVEDAD.—Linternas eléctricas para bolsillo. Se venden en la Relojería de BARAS, Mayor, 23, JACA.

ALMACEN DE SALES Y COMERCIO de JOSÉ LACASA IPIÉNS, Mayor, 28

Acaba de recibir bacalaos de Escocia, superiores, en 1.ª y 2.ª clase. Islandia, Noruega y otros.

LENTEJAS Y GUIJAS de Castilla de cocido garantizado. Légitimo THE negro.

ARROZ BOMBA extra superior.



D. OROSIA BERGES Y LACLAUSTRA

falleció en esta ciudad el día 26 de Diciembre de 1902

R. I. P.

Sus hermanos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á su amigos y relacionados encomienden á Dios el alma de la finada y asistan á los funerales de cabo de año que se celebrarán en la iglesia parroquial el próximo martes día 29 de los corrientes después de los Divinos Oficios de la Catedral, caridad que agradecerán.

El duelo se despedirá en el templo.

No se invita particularmente.

ALMANAQUE BAILLI-BAILLIERE, al precio de 2 pesetas encartado. De venta en esta imprenta.



Don Sebastián Burró Jiménez

VIUDO DE OROSIA ARBUÉS

falleció en Sigüés el día 22 del actual á los 49 años de edad

Confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados hijos Josefa, Estefanía, Ramón y Pascual, hermanos Juan y Pascual, madre y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida y les suplican oraciones por el alma del finado, caridad que agradecerán.

TRAJECITOS PARA NIÑOS. De riguroso invierno. Se han recibido en el COMERCIO de **JOSÉ LACASA, Mayor, 23.**

EL SOL

COMERCIO DE BASILIO MARTÍNEZ, CALLE MAYOR, NÚM. 13

(PLANTA BAJA DE LA POSADA NUEVA)

GRAN BARATO

Habiendo comprado en muy ventajosas condiciones grandes partidas de géneros de diferentes clases, me es satisfactorio, y creo de mi obligación el ofrecer al público por si se digna tomarse la molestia de visitar este establecimiento en la seguridad de que sus intereses quedarían beneficiados con las compras que pueda hacer.

VENTAS AL CONTADO

BASILIO MARTÍNEZ